
 
 

Consiglio Direttivo AIRO 

Verbale riunione del 23 gennaio 2023 

 
Carissimi Colleghi, 

Il giorno 23 Gennaio 2023 dalle ore 11.00 alle ore 16.30 si è svolta, presso la Casa Comune 

dell’Area Radiologica di Via del Cardello 24 a Roma e in via telematica la riunione del 

Consiglio Direttivo AIRO, con il seguente Ordine del Giorno: 
Orario            Argomento 

11.00 – 11.05 Approvazione verbale CD 24/11/2022 e OdG odierno 

11.05 – 11.25 Relazione ER Congresso 2022 e planning 2023 

11.25 – 12.35 Feedback Congresso 2022 e Congresso 2023 (iniziali proposte argomenti/titolo) (P. 

Bonomo) 

12.35 – 12.45 Aggiornamento regolamento endorsement (P. Bonomo) 

12.45 – 13.00 Aggiornamento commissione formazione (B. Jereczeck) 

13.00 – 13.15 SNR (G. Montesi) 

 

13.15 – 13.45 Light Lunch 

13.45 – 14.00 Progetto Super ( L. Tagliaferri) 

14.00 – 14.15 Commissione linee guida (R. D‟Angelillo) 

14.15 – 14.30 Rebranding AIRO (in previsione del congresso 2024) (R. D‟Angelillo) 

14.30 – 14.50 Indagine RT vescica per associazione Palinuro 

14.50 - 15.00 Proposta AIAC 

15.00 – 15.20 FAVO (14° rapporto + proposta aggiornamento sito www.oncoguida.it) 

15.20 – 15.40 Probiviri 

15.40 – 15.50 Programmazione prossimi CD 

15.50 – 16.30 Varie ed Eventuali 

16.30 Chiusura lavori 

 

Sono presenti oltre ai Membri elettivi del CD, il Rappresentante del SNR (F. Lucà), il Segretario 

della Presidente (A. Stefanelli), il Segretario Amministrativo (G. Catalano), il Coordinatore della 

Commissione Scientifica (P. Bonomo), il Presidente AIRB (M. Scorsetti), il Coordinatore AIRO 

Giovani (V. Salvestrini), il Coordinatore della Commissione Formazione (B. Jereczek), la 

Segretaria AIRO (M. Cozzaglio), il Dott. G. Montesi, ER Congressi, i Membri della Commissione 

Scientifica (M. Buglione, P. Ciammella, P. Franco, D. Genovesi, A. Merlotti, V. Nardone, C. 

Spatola, M. Trovò). Assente perché non ancora nominato il rappresentate del Collegio dell‟area 

MED 36 

 

Ore 11.00: inizio lavori con approvazione ODG e verbale CD dicembre 2022 

Relazione ER Congresso 2022 e planning 2023 

La Dr.ssa Bagnara di ER congressi relaziona riguardo l‟esito del congresso 2022 (sponsorizzazioni e 

presenze) e sull‟avvenuto rispetto delle disposizioni AGENAS sulla gestione dei simposi sponsorizzati. 

Espone le possibili variazioni logistiche previste per il congresso 2023 per far meglio fronte all‟aumento 

numero di partecipanti. Propone di implementare già da adesso la pagina del congresso del 2023 in attesa del 

titolo congressuale e presenta la timeline di organizzazione del congresso. 



 

11.20 termine collegamento con ER congressi 

 

Congresso 2022 e Congresso 2023 (P.Bonomo) 

Bonomo: ringrazia i componenti della commissione scientifica e la segretaria Michela Cozzaglio per il 

contributo dato. Propone di mantenere inalterata la seconda fase di valutazione degli abstract da parte della 

commissione scientifica mentre per la prima fase, al fine di minimizzare il rischio di conflitti di interesse e di 

avere una revisione più oggettiva possibile dei contributi, suggerisce di coinvolgere coordinatori, 

vicecoordinatori e consiglieri dei gruppi di studio. La proposta è acolta dal CD con parere favorevole. 

Riporta feedback rispetto al congresso ed espone alcune ipotesi di modifica del format congressuale 2023, 

anche in previsione del congresso 2024.  Si confronterà anche con la commissione scientifica e aggiornerà al 

prossimo CD  

Endorsement : Bonomo presenta al CD la proposta di modifica del percorso di endorsement (iter e 

modulistica). Il CD approva. Si concorda con la opportunità di raccomandare ai gruppi di studio di sottoporre 

all‟endorsement AIRO tutti i nuovi progetti, comprese le indagini di fattibilità se queste si attuano attraverso 

i canali AIRO.  

 

La Presidente aggiorna sul programma scientifico del congresso 2024: le sessioni comuni (a congresso 

fermo) si svolgereanno il venerdì pomeriggio (sessione inaugurale), il sabato mattina e la domenica mattina 

(sessione di chiusura). Il lavoro delle commissioni preposte è comunque in una fase molto inizale. 

Seguiranno puntuali aggiornamenti.   

 

Aggiornamento commissione formazione (B. Jereczeck) 

Jereczeck informa che è stato completato il programma dei webinar del venerdi (33) e che sarà a breve reso 

noto ai Soci. Sono previsti anche FAD sulla radioprotezione con ECM in modalità asincrona. 

Propone l„istituzione di un Journal Club a cadenza mensile a carico dei gruppi di studio destinato alla 

condivisone di studi “practice changing” (pubblicazione dell‟abstract) .   

Salvestrini informa che AIRO giovani ha già in atto un‟analoga iniziativa (ogni tre mesi) che prende però in 

esame solo un limitato numero di riviste. 

Il CD approva le iniziative, ma si concorda che sarà necessario una concertazione tra la commissione 

formazione e AIRO giovani. 

 

SNR (G. Montesi) 

Montesi, da settembre 2021 rappresentante AIRO presso la SNR, presenta gli obiettivi di SNR a tutela dei 

lavoratori della categoria. Illustra anche il programma formativo (gratuito) della SNR e chiede di poterlo 

condividere con i soci AIRO. Il CD propone di ricevere in visione il rpogramma 2023 per poterlo approvare 

prima di diffonderlo ai soci.  Montesi ci aggiornerà quando sarà disponibile il programma. 

 

La commissione scientifica abbandona i lavori 



 

13.15-13.45 pausa pranzo 

13.45 ripresa dei lavori 

Presidente su verbale di novembre 2022 per ER congressi 

Presidente informa che in base ad ulteriori consultazioni intercorse tra lei, Krengli e ER congressi si è giunti 

alla formulazione di un contratto che conferma l‟assegnazione a ER dell‟organizzazione del congresso 2023 

mentre quella del 2025 è soggetta ad opzione da confermare/annullare in un tempo successivo. ER si 

impegna a prenotare preliminarmente la sede congressuale di Bologna, con caparra a suo carico, e riconosce 

ad AIRO una quota di 110.000 Euro per anno. Entro il 30 marzo è da trasmettere la data prescelta a tra 12-

15/6, 2-5/10, 13-16/11). 

Il CD è d‟accordo di procedere in tal senso. 

 

Progetto Super ( L. Tagliaferri) 

Tagliaferri presenta il progetto delineandone gli obiettivi e lo sviluppo, sottolineando l‟importanza di 

acquisire dati di attività e di organizzazione/risorse che sono strategici per l‟associazione, sia nel confronto 

con gli organismi di governo della sanità che per scopi scientifici. 

Propone di farsi carico del contatto con ditte che possono sviluppare il progetto e di raccogliere le proposte 

di budget, da condividere successivamente con il CD per valutarne la sostenibilità economica. Prenderà nota 

di nominativi di ditte suggerite da altri membri del CD. Per motivi di trasparenza parteciperà agli incontri 

anche un altro membro del CD, individuato nel dr. Cartia. 

Il CD approva.  

 

Commissione linee guida e rebranding AIRO (R. D’Angelillo) 

D’Angelillo propone Stefano Arcangeli e Pierfrancesco Franco come membri della commissione linee guida 

da lui coordinata. Riferisce che al momento non è ancora stata individuato il direttore del SNLG (ISS). Non 

appena sarà nominato si richiederà un incontro. 

Il CD approva.  

D’Angelillo propone di interpellare ditte specializzate in comunicazione oltre a PROFORMAT per valutare 

il rebranding di AIRO e della figura del radioterapista oncologo. 

 

Indagine RT vescica per associazione Palinuro 

La Presidente ritiene l‟indagine inviata nei mesi scorsi ai direttori con oggetto il trattamento trimodale del 

tumore della vescica avrebbe dovuto essere accompagnata dall‟informazione sulla sua finalità (pubblicazione 

sul sito dell‟associazione Palinuro dei centri che la eseguono). Trattondosi di terapia multidisciplinare 

avrebbero dovuto inoltre essere coinvolti (almeno per interposta persona) gli urologi e gli oncologi medici. 

Propone pertanto di riproporre la survey in forma revisionata.  

Il CD approva. 

 

Proposta AIAC  



 

La Presidente informa di aver avuto informazione da Mario Levis che AIAC (associazione italiana 

aritmologia cardiaca) ha istituito un gruppo di lavoro sul trattamento di aritmie con procedure non 

convenzionali (RT e Chirurgia) e ha proposto di inserire un radioterapista nel consiglio del gruppo. Il CD 

concorda con il nome di Alba Fiorentino. 

 

 

FAVO (14° rapporto + proposta aggiornamento sito www.oncoguida.it) 

Presidente: si è svolto un incontro con FAVO per la definizione (e stesura) di alcuni capitoli del 15° 

rapporto sulla condizione assistenziale dei malati oncologici. Ha partecipato all‟incontro anche il dr. 

Tagliaferri. 

Sono stati proposti e accolti tre argomenti: oligometastasi, ipofrazionamento, radioterapia interventistica 

(brachiterapia). Per la stesura sono stati coinvolti: 1) capitolo oligometastasi D‟Angelillo e Scorsetti; capitolo 

ipofrazionamento Alongi e Aristei; capitolo brachiterapia: Tagliaferri, Vincenzi. 

Presidente: FAVO chiede anche il contributo di AIRO per l‟aggiornamento di alcuni dati relativi alla 

radioterapia sul sito Oncoguida. Poiché, nonostante i chiarimenti richiesti non è ancora chiaro quale tipo di 

informazioni sono richieste ci si riserva di discutere l‟argomento in successivo CD dopo approfondimento.  

 

 

Probiviri  

Sarà argomento delle prossime riunioni 

 

Date prossimi CD  

20 Febbraio 2023 online e 27 Marzo in presenza 

 

16.30 termina il CD 

 

 

http://www.oncoguida.it/

